



発行所
岐阜農林高等
学校同窓会
TEL <058> 324-1145

http://www.ginou-douso.org/

岐阜県立岐阜農林高等学校

「」卒業おめでとうございます



岐阜県立岐阜農林高等学校
同窓会会長 村橋 元

二〇一〇年三月、春爛漫のこの季節に、我が母校岐阜県立岐阜農林高等学校を卒業の皆さん、誠におめでとうございませう。

我が母校は一九〇〇年に開校され、丁度今年で一〇〇年を迎えますが、この永きに亘り一貫して「不撓不屈の精神のもと、農業教育」が実践され、その精神は諸先輩から皆さんへ脈々と受け継がれ、多くの人材を政財官の各界に輩出し、岐阜県ひいては日本の農業の礎を築いてきました。このような歴史と伝統ある、しかも記念すべき年に母校を巣立られる皆さんにおかれましては、そのお慶びはいかばかりかと拝察いたしますと共に、心からお祝い申し上げます。

さて、大いなる希望と大志を胸に秘め、社会に旅立られる皆さんを世間の荒波が待ち受けているかもしれません。昨年の政権交代で大きく政治の考え方が変わり、「コンクリートから人へ」、あるいは「友愛の政治」を掲げて、すべからく人に優しい政治を標榜していますが、果たしてそのような理想の世の中が来るのでしょうか。新政権の政策の中で、農業政策では農業の基盤整備事業といった従来の間接補助から、農家に幾ばくかの補助を行う直接補助に政策転換が図られようとしています。果たしてこうした政策は、ほんとうに農業の自立を促し、長期低落傾向にある食糧自給率の向上に繋

がるのでしょうか。また、自国の食糧は自国で賄うといった自立精神は醸成されてくるのでしょうか。我々農業に携わる者は、農業の大切さをもっと多くの人に理解を求め、我々自身も真摯に向き合うことが必要なのではないかと考えます。しかし、「進学、あるいは新社会人としてスタートされる皆さん、世の中は暗夜ばかりではありません。江戸時代の儒学者で岐阜県岩村藩出身の佐藤一斎は、「春風を以て人に接し、秋霜を以て自ら慎む」と申しました。これは、春の風のような穏やかな態度で人に接し、秋の霜のような厳しい態度で自分を律すれば、世の中も開けていくという意味合いです。私たちもこのような考えで毎日を通せば、必ずや明るい世の中が来ると希望を持ちたいものです。最後に本日めでたく卒業され、社会に羽ばたかれる皆さんの一層の飛躍と大いなる活躍を祈念して祝辞といたします。

同窓必読の
親しい便り。

農林の指針
一人でも多く
見まじよう。
(希望者は事務局まで)

購読料 年3回発行(郵送料共)
年1,000円

印刷所
岐阜文芸社

クリーンな未来を。

今日は、昨日の未来。そして、今日の一番近い未来は、明日。新しい世紀が訪れても、昨日、今日、明日、その一日一日の積み重ねが、未来を創っていくことになりません。環境を進化させるコンクリートは「地球の創造素材」である。と私たちは自負しています。自然と人と社会。それぞれの調和を大切にしながら、シンプルに生きる。21世紀は、本質に還る時代です。

SHOWA

プレストレストコンクリート設計製作施工
コンクリート二次製品製造販売
昭和コンクリート工業株式会社

〒500-8703 岐阜市香蘭1丁目1番地
TEL.058-255-3333 FAX.058-255-3330
代表取締役 村瀬恒治

スギスイ住設

杉山 卓雄
(昭和54年農卒)

- 給排水空調設備工事
- 住宅水廻りリフォーム
- 住設ショールーム
- 雑貨 ガーデニング 喫茶

〒501-0524
揖斐郡大野町郡家127
☎0585-34-2487

事務所・ショールーム
揖斐郡大野町上磯67-1

Central Rose Nursery

セントラルローズナーサリー
〒501-044 岐阜県本巣市七五三-1のF7724
Phone (058) 324-7203 Fax (058) 324-6277
大西 隆(昭和45年農卒) 務(平成7年工卒)

ヒナ・資材・鶏卵加工販売
株式会社 後藤孵卵場

岐阜市西野町7丁目北町13
TEL <058> 251-2231
FAX <058> 253-0812

ゴトウグループ
ゴトウテクニカル
グローバルチック
岐阜養鶏農協

建設コンサルタント
株式会社 ユニオン

代表取締役
村橋 元
(昭和37年土卒)

〒501-0106
岐阜市西河渡2丁目57
電話 <058> 253-3111

支店・営業所
名古屋・恵那・高山・郡上・大垣
中濃・各務原・羽島・下呂・掛川
福井

建築・土木
工事の基礎
バイブル杭打工事責任施工
日本工業規格表示許可

(株)安藤コンクリート

代表取締役 安藤 正年(昭和二十八年卒)

本社 岐阜県本巣郡北方町北方2126番地
☎(058)324-2121
名古屋営業所 名古屋市中村区名駅四丁目25-17
☎(052)538-1761
福井営業所 福井市花堂中1丁目8番26号
☎(0776)36-7523
豊橋出張所 豊橋市深町132
☎(0532)55-0760
小松出張所 石川県小松市上小松町西58-1
☎(0761)22-6345
大野工場 岐阜県揖斐郡大野町五ノ里437番地
☎(0585)32-3111

活躍する同窓生

成瀬 富士一（昭41年林卒）
 （揖斐川町上南方在住）
 （財団法人いびがわ「生命（いのち）の水と森の活動センター長」）

徳山村との出会い

徳山村は、伊勢湾から約九十km上流に広がる、面積約二五四km²、九九・三%が山林の揖斐川源流の村でした。昭和三十二年十二月揖斐川上流を電源開発促進法に基づき調査区域として建設計画が浮上して以来三十年、徳山ダム計画により八集落四六六世帯、約一、五〇〇名の住民の方々全員が移転せざるを得なくなり、昭和六十二年三月末、明治二十二年に村が発足以来、九十八年の歴史を閉じその区域は、四月に藤橋村に廃置分合されました。その後、平成十七年一月藤橋村も含む一町五村が合併して、新しく「揖斐川町」が発足しました。この旧徳山村は、合併

した揖斐川町の三二%に相当する広大な水源地域で、濃尾の水瓶となつています。

私は、昭和四十九年から趣味として、山の写真撮影を始め、休日には殆ど、カメラを担いで県内各地の山々登つていました。県下の二四山の頂きに立ち、山の写真集出版を夢見て道無き尾根や谷を登りながら、また、相対する山に登り、日の出・日没時など一瞬山が輝く景色を求め夢中でシャッターを切り、気持ちには山岳写真家でした。同じ山に何度も登りながら、納得いく写真を求めてきました。

徳山には、山仲間では有名な冠山、金草山など一六の山があり、長い工程の山が多く数多くの福井県境への山行を重ねました。徳山村最後の村長さんの斉藤一末様（故人）にお会いしたのは、徳山の山を登り終え、ほぼその写真も撮り終えた昭和五十八年の春頃でした。徳山ダム建設に係る一般補償基準の交渉段階で緊迫した時期でしたが、山の話をよく聞いていただけの温厚な方でした。昭和六十二年早々、出版する岐阜県の山

写真集「白山連邦奥美濃編」の巻頭書きに、ふるさと徳山を忍ぶ本として推薦文をいただき、徳山村廃村の昭和六十二年三月に出版ができました。

徳山村の最後の広報誌「広報とくやま第八六号」に斉藤村長さんの「閉村にあたって」の記事があり、これを私は今でも時折読み返しています。斉藤村長さんは既にこの世にはいない、想像もできない心労が天命を縮めたに違いない。閉村に当たり、村長から、村民への最後のメッセージ記事であるその一部をここに紹介します。

「歴代村長によつて開発の努力が続けられ、昭和十四年には郵便、電話が開通し、二十五年には自家発電電、三十八年には中部電力を導入して盛大な祝賀式典式が挙行された。四十三年には杉原までの道路が改修され、冬の馬坂峠へとこの世にはない、想像もできない心労が天命を縮めたに違いない。閉村に当たり、村長から、村民への最後のメッセージ記事であるその一部をここに紹介します。

祝 瑞宝中綬章

教育研究功勞

河村三郎氏

（昭和26年農土卒）



「徳山ダムの完成はまだ十年余も先のことであるというのに、幾千年の歴史をもつこのふるさとがやがて消える。大変なことであるこの腹わたを断ち切られるような気持ちは如何ともしがたい。しかし、人のせいにしていない時ではない。あれもこれも、みんな三十年という長い苦悩の時間をかけて、私たちが出した結論である。ここまでの以上はまっすぐ前を向いて間違いない生活再建を勝ち取るために全力をつくそうでないか」後略・・・国策と住民感情が村全体に吹き荒れ、葛藤や翻弄されながらも他人のせいにはせず、これからの生活再建を前向きにとらえた心をつづ記事である。ダム下流域で恩恵を受けている我々は、この記事の根幹にある旧徳山の人たちの表現しようがない気持ちを決して忘れてはいけないと思います。

徳山ダムの概要
 徳山ダムは、揖斐川の源流、旧徳山村と旧藤橋村境に建設された多目的ダムで、洪水調節、新規利水、流水の正常な機能の維持、発電の四つの目的を持っています。昭和三十二年十二月建設計画から、実に半世紀を経た平成二十年五月に本格稼働した総貯水量日本一の巨大なダムです。全世界が父祖伝来地を追われるという大きな犠牲とダム上流の約二五四km²の山林のうち、個人所有林約一八〇km²について「ダム周辺の山林保全」のため公有林化（県有地）を進めている過去に例のないダム建設で



あります。ダムは完成し、満々と水をたためていますが建設目的である四つの機能のうちまだ、全てが機能していない。発電は、平成二十六年度運転開始予定（十五万三千kW）で中部電力株式会社社が現在工事中です。岐阜県、愛知県、名古屋市の水道・工業用水として毎秒六・六m³、異常渇水時には毎秒四〇〇m³を長良川、木曾川へ導水するため延長四三kmの地下導水路が平成二十七年完成を目標に調査が進められています。「ダムの諸元」形式：中央遮水壁型ロックフィルダム 堤高：一六一m（全国第三位）堤頂長：四二七m 堤体積：約一、三七〇万m³（全国第一位）集水面積：約二五四km² 湛水面積：約一三km²（全国第三位）総貯水量：六億六千万m³（全国第一位）

同窓会総会報告

平成21年度同窓会総会

岐阜農林校創立記念日である10月1日に近い日という事で定められた第1土曜日の10月3日に同窓会総会が開催されましたので、報告します。

総会は午後2時に開始し、例年行われている事業報告や会計決算報告、会計予算案が報告され承認されました。後、「近頃の自由」と題して村橋元氏による講演が1時間ほど行われました。

村橋元同窓会長（37年農業土木卒）は、卒業後昭和40年まで農林水産省付知川開拓建設事業所に入られ、3年間公共事業などの建設に携わられました。その後、準備期間を終え昭和45年に㈱ユニオン



同窓会会長講演



意見発表の披露

を創業しました。そして、数々の建設事業などに関わり、平成20年には国土交通大臣表彰を受賞しました。そして、平成21年5月には㈱ユニオン創業40周年記念事業を終えたとの略歴を、プレゼンテーションにて紹介されました。

そして、講演内容である「自由」については、毎日のように、幼児や小学生など幼い命が失われ、経済界では法の抜け道を利用して何百億もかき集めるなど報道がなされています。一方、2チャンネル等でプライバシーを個人攻撃をしたり、言いたい放題が出来る。これらは全て「自由」をはきちがえているのではないのでしょうか。福沢諭吉の「学問のすすめ」の初編は有名な「天は人の上に人を造らず」であるがその中に「自由は「自分勝手」と言うことではない、たしかに人は自由なのだ、ただ自由自在だとばかり主張して、自分の立場を知らないでいたら、それはわがままになり、身を持ち崩すことになる」と書かれている。

一方では「自分自身に対し責任のある行動をし、自由に「ものが言える人」になれ」とも書かれているが、「ものが言える人」とはそれだけ学問をたしなみ、一身、一国の道理に基づいたものが言える人に育つべきだと教えている。最近の世相に、この自分勝手な自由が多く、一国の意見を自由に述べることが見受けられないのは残念でならない。と、本来の自由について述べられ、現代人に必要な自由に対する心得を示唆されました。

講演の後、10月6日から茨城県で行われる、日本学校農業クラブ全国大会に出場する3年園芸科学科小川聖人君が「シクラメン」について、3年動物科学科小原岳史君は「アニマルセラピー」について意見発表が披露されました。2人とも、東海ブロック大会を勝ち抜いただけあり、堂々とした発表がされ、聴衆の多くが関心して聞き入っていました。



懇親会の様子

恒例の懇親会は、昭和62年卒と平成19年卒の幹事により進められ、ビンゴゲームの司会は森林科学科卒の神野幹浩君が軽快に行い和やかな雰囲気のもと交流が深まりました。最後の中締めには、平成18年の同窓会総会の講演もお願しいた昭和62年農芸化学科卒の松井大典がされ、「世界のトップモデルとの紹介で、少し緊張した面持ちで中締めがされ閉会となりました。

同窓生の声



厄年に思う

河野 直道
(昭61年度 林卒)

昭和61年度に林業科を卒業し、木材の加工が出来る職場として、当時自動車関係の木型を製造していた、徳田木型工業に就職しました。

新入社員として、就職した1年目より、航空機関係の仕事の分野にも縁があり、飛行機の実物大模型を作ることも経験をしてきました。

現在も同職場において、自動車の検査治具を製造する職場にて管理職の業務についています。

この不況のあおりを受け、会社も非常に厳しい状況が続いて降りますが、今後もこの会社にて頑張りが生きていきたいと思っています。

二十歳の抱負

神野 幹浩
(平18年度 森林卒)

私は今、後藤木材株式会社に入社し三年目になり、もうすぐ四年目を迎えます。毎朝六時三〇分には出勤し、朝から忙しい毎日を送っています。私は商品課という部署に所属しています。主な仕事は、お客様（工務店・自営の大口）に商品を提供しています。又現場までトラックで配達する仕事もしています。

昨年、成人式を迎え成人となり社会の仲間入りをしました。

私の抱負は人間面と仕事面の二つあります。まず人間面では、三年前に父が他界しました。その時に周りの家族・親族・友人などみんなに支えられました。もしあの支えがなかったら今の自分はないと思うので、私は人を支え困っている人を助けられるような人になりたいと思っています。仕事面では、もっと建築知識を深め会社に必要とされる人材になる事。この二つの抱負が私の目標です。

岐阜農林在学中のみなさんもただ行動するのではなく、何か目標を持って行動すると良いと思います。

失敗は恥ずかしい事ではありません。いろんな事に挑戦し、たくさん学んで下さい。

農業クラブ全国大会

平成21年10月7・8日に茨城県で開催されました。「ねばれ輝け 高らかに 茨城に集え 農クの間」・「茨城で 農クのつばみ 花開け！」の大会スローガンのもと第60回日本学校農業クラブ連盟全国大会に、安藤校長先生・選手・代議員12名・引率教諭4名で参加しました。10月6日朝7時にJR穂積駅に集合し、岐阜駅で選手全員が揃い、一路茨城県を目指しました。新幹線に乗り込む姿が多く、車内で学習している生徒や、朝早かつたせいか仮眠している生徒など、ほんの一瞬全国大会の雰囲気を感じることができ、今更ながら「勝利の女神は準備している人に微笑む」という言葉を思い出しました。その後、品川駅で新幹線を降り、山手線にて北上。そして秋葉原から茨城県内の各開催地に分散しました。本校からは各予選を勝ち抜いた選手が、意見発表会(2名)・農業鑑定競技(7名)・家畜審査競技(1名)・農業情報処理競技(1名)・クラブ員代表者会議(1名)が参加しました。選手たちは各宿舎に到着後、何度も最後の確認や、今までの勉強した内容を復習していたことを聞きました。農業鑑定競技では、13時頃に宿舎に到着し、ホテル1階の空きテナントを自由に使用できないか交渉すると、少し東北弁のアクセントで「ああ、いいよ」と快諾していただきました。その後選手たちは自ら勉強をはじめ、一番遅くまで学習に取り組んでいた選手が夜中の2時近かったと思われました。最終日、全国約8万人から各予選を勝ち抜いた選手・役員5千名が集う大会式典にて、各種発表会・競技の成績発表が行われました。そしてステージ上の巨大スクリーンに「最優秀賞 農業鑑定競技 農業土木の部 片桐拓也君」と映し出された瞬間、非常に感動したことを思い出します。「2年連続最優秀賞獲得」これは非常に価値のある入賞ではないかと思えます。また、優秀賞を獲得した選手もよく検討したと思います。

大会結果

- 「最優秀賞」
農業鑑定競技 区分 農業土木
片桐 拓也(環境科学科3年)
 - 「優秀賞」
農業鑑定競技 区分 園 芸
成栗 翔太(園芸科学科3年)
 - 農業鑑定競技 区分 畜 産
土田 奈美(動物科学科2年)
 - 農業鑑定競技 区分 林 業
安藤 祥生(森林科学科3年)
 - 農業鑑定競技 区分 食品科学
白鳥 史奈(食品科学科3年)
 - 河村くるみ(生物工科学科3年)
 - 農業情報処理競技
竹内 薫(動物科学科3年)
- 今年度の全国大会を振り返り、帰路の途中で涙を流しながら「日本一になったかった」という選手がいたこと、その言葉が胸に突き刺さり、何とか「日本一」が獲得



参加選手

できる指導体制・方法を研究し日本一の農業クラブを目指して取り組んでいきたいと思えます。

農業鑑定競技 最優秀賞を受賞して



環境科学科3年 片桐 拓也

私は、10月6日8日に茨城県で行われた農業クラブ全国大会の農業鑑定競技で参加し、最優秀賞を取りました。そのため、去年よりも期待やプレッシャーを感じていました。たくさんの方が「2連覇を目指せよ」と応援をしてくれていたことで、絶対に最優秀賞を取るという思いで放課後や休みの日も学校で学習を続けました。大会前日も夜遅くまで自主学習をして、大会当日を迎えました。そして、大会当日の10月7日に

なりました。大会会場はとても広くて一度に何百人が競技をするので、その雰囲気や不安でとても緊張しました。問題は去年よりも易しく感じましたが、計算問題は全く分かりませんでした。競技が終わった後の問題公開では、解答と問題が一致していなかったのが質問したら、やっぱり解答が違っていました。そのあとで自己採点を行った結果、計算問題2問を入れて合計4問不正解でした。この点数なら最優秀賞の可能性はあると思っただけで、ひとまずは良かったと思いましたが安心はできませんでした。

農業鑑定競技を行った次の日に式典が行われ、そこで結果の発表がありました。私は、最優秀賞を取れるという自信がありました。それは、それだけの努力を今までやってきたからです。そして発表が始まり、農業土木の部の発表が近づいて来るにつれて緊張が高まってきました。結果は、最優秀賞でした。自分の名前が会場のスクリーンに映ったときは、とてもうれしかったです。2年連続で最優秀賞を取って本当に良かったです。

農業鑑定競技への取り組みで、あきらめずにこつこつと勉強してきた結果が出せたので、私にとっても自信になっています。これから、何事にもあきらめない姿勢を大切にしていきたいです。また、この競技を通して私を応援してくれた学校の先生や友達をはじめとするたくさんの人たちに感謝したいと思います。

部活動報告

- 陸上部
【県高校新人大会】
走り高跳び
1位 1F 溝口 実希
- 東海新人陸上競技選手権大会出場
【地区総体】
5000m
2位 3B 山口 瑛史
走り高跳び
3位 1F 溝口 実希
駅伝競走22km
4位 男子チーム
- 【県高校駅伝競走大会】
第12位 男子チーム
- 【第52回瑞穂・本巣・北方駅伝競走大会】
優勝 女子チーム
2位 男子チーム
【駅伝力二バル】
第14位 男子チーム
- 男子バレーボール部
【地区総体】
一回戦 本校 2-10 羽島北
二回戦 本校 0-2 岐商工
ベスト8
- 【地区新人大会】
代表決定戦
本校 1-2 岐阜高専
- 女子バレーボール部
【地区総体】
二回戦 本校 0-2 済美
- 【地区新人大会】
代表決定戦 本校 0-2 済美
- ソフトボール部
【地区総体】
一回戦 本校 0-6 岐阜女子
【地区新人大会】

本校 215 本巢松陽
 本校 2011 済美 県大会出場
 【県新人大会】
 本校 310 土岐商
 本校 211 関商工
 本校 0113 多治見西
 ベスト4
 馬術部
 【県馬術選手権大会】
 馬場馬術第2種目
 2位 1A 矢口 翔子
 ジムカーナ
 優勝 1A 美谷脇舞子
 2位 2A 瀬川 里恵
 小障害飛越競技A
 3位 2A 太田竜之介
 低障害飛越競技
 3位 2A 湯上 朋樹
 【前田記念馬術競技会】
 第2課目2009
 3位 1A 矢口 翔子
 LL級障害40
 3位 1A 美谷脇舞子
 【2009ジャンピングIN三重】
 小障害飛越競技C1
 優勝 1A 美谷脇舞子
 スタートークラス
 優勝 1A 美谷脇舞子
 硬式野球部
 【秋季高校野球岐阜地区大会】
 リーグ戦
 本校 114 岐阜城北
 本校 214 加納
 本校 512 岐阜各務野
 本校 111 岐阜大附
 【県下選抜岐阜地区大会】
 本校 214 山県
 男子ソフトテニス部
 【地区総体】
 優勝 本校 211 岐阜工業
 【優勝(三連覇)】
 【県新人大会】

団体 ベスト16
 個人 田中・松田組 ベスト16
 西垣・武仲組 ベスト32
 小林・稲葉組 ベスト32
 【県室内大会】
 個人 田中・松田組 一回戦敗退
 小林・稲葉組 一回戦敗退
 西垣・武仲組 一回戦敗退
 女子ソフトテニス部
 【地区総体】
 団体 予選リーグ
 本校 310 岐阜高
 本校 211 本巢松陽
 決勝トーナメント
 一回戦 本校 210 各務原西
 準決勝 本校 211 笠縫学園
 決勝 本校 012 鷺谷
 2位
 【県新人大会】
 団体
 二回戦 本校 211 岐阜各務野
 三回戦 本校 211 恵那
 四回戦 本校 012 多治見西
 ベスト8
 個人 川瀬・加藤組 ベスト32
 県室内大会出場
 若原・長谷川組 二回戦敗退
 小寺・丹羽組 二回戦敗退
 男子卓球部
 【地区順位決定戦】
 一回戦 本校 310 加納
 二回戦 本校 311 岐南工
 準決勝 本校 013 岐阜工
 3位
 女子卓球部
 【地区順位決定戦】
 リーグ戦
 本校 310 長良
 本校 113 岐阜
 3位決定戦
 本校 013 岐阜総合学園
 【東海卓球選手権大会】

ジュニアシングルの部
 一回戦2H 小林亜里沙 013
 愛み大瑞穂
 剣道部
 【地区総体】
 男子団体
 一回戦 本校 510 鷺谷
 二回戦 本校 015 市岐商
 女子個人
 2H 田中 里菜 ベスト8
 男子バスケケットボール部
 【地区総体】
 三回戦 本校 118 岐阜
 準決勝 本校 109 富田
 決勝 本校 73 岐阜総合
 2位
 【県高校選抜バスケケットボール大会】
 三回戦 本校 137 岐阜北
 四回戦 本校 130 岐阜高専
 準決勝 本校 107 大垣東
 準決勝 本校 61 美濃加茂
 3位
 優秀選手賞 3E 小林 康法
 女子バスケケットボール部
 【地区総体】
 一回戦 本校 118 鷺谷
 二回戦 本校 76 山県
 三回戦 本校 50 岐阜商
 ベスト8
 【県高校選抜バスケケットボール大会】
 三回戦 本校 112 岐阜北
 二回戦 本校 82 岐阜商
 三回戦 本校 52 岐阜商
 水球部
 【県新人大会】
 決勝 本校 61 大垣東
 2位
 柔道部
 【地区新人大会】
 個人 2B 服部 謙一 3位

相撲部
 【全国選抜宇佐大会】
 団体 予選敗退
 個人 1E 宇野雅史 ベスト32
 【県選手権大会】
 個人 高校1年の部
 1位 1N 平塚 大誠
 2位 1E 宇野 雅史
 高校2年の部
 1位 2F 伏見 光永
 高校3年の部
 1位 3E 長尾 元氣
 2位 3B 池戸 勇太
 3位 3A 川口 将典
 個人高校総合の部
 1位 2F 伏見 光永
 2位 3E 長尾 元氣
 3位 1N 平塚 大誠
 【地区総体】
 団体 1位 (長尾・宇野・平塚)
 個人 1位 3E 長尾 元氣
 3位 1E 宇野 雅史
 3位 1N 平塚 大誠
 【県新人大会】
 団体 1位 (伏見・宇野・平塚)
 個人 1位 2F 伏見 光永
 3位 1E 宇野 雅史
 3位 1N 平塚 大誠
 書道部
 【高校生国際美術展】
 佳作賞 3B 小塩 里予
 【全日本高校・大学生書道展】
 準優秀賞 3B 小塩 里予
 2A 宮川 諒
 【全日本高校書道公募展】
 特選 3B 小塩 里予
 3F 大矢 真夕
 準特選 2A 池田 汐里
 2B 野田 雄介
 1F 伊藤 雄弥
 2A 鷺見 菜奈
 1H 船戸麻依加
 2F 清水 夕貴
 2N 溝添 雄大
 銅賞
 銀賞
 金賞

入選 1B 井川 真帆
 2E 谷貝 一樹
 1H 西川 舞
 【瑞穂市美術展 書道部門】
 奨励賞 2B 野田 雄介
 入選 3B 小塩 里予
 2A 池田 汐里
 2E 谷貝 一樹
 2N 溝添 雄大
 1F 清水 夕貴
 1F 伊藤 雄弥
 【県高校総合文化祭書道展】
 個人作品部門
 最優秀賞 3B 小塩 里予
 【第19回各務原市高校生美術展】
 優秀賞 3B 小塩 里予
 入選 3F 大矢 真夕
 2E 谷貝 一樹
 1B 井川 真帆
 【第58回大正大学全国書道展】
 特別奨励賞 2A 池田 汐里
 放送部
 【全国総合文化祭】
 映像部門 携帯動画部門 優秀賞
 放送部門 オイデオビクチャ部門 文化連盟賞
 【県高校放送コンテスト新人大会】
 放送部門 オイデオビクチャ部門 1位
 吹奏楽部
 【中部日本吹奏楽コンクール本大会】
 優秀賞
 演劇部
 【県総合文化祭】
 演劇の部 優秀賞(第一席)
 写真部
 【県高校総合文化祭写真展】
 奨励賞 3B 田口 智恵
 3B 土田めぐみ
 2F 西野 春奈
 2F 西川 安希

- 【各務原市高校生美術展】
- 1 A 河口 亜弥
 - 1 F 高橋 美樹
 - 優秀賞
 - 2 F 西川 安希
 - 3 B 奥村 沙紀
 - 3 B 田口 智恵
 - 3 B 土田 めぐみ

- 【羽島市美術展青年の部】
- 優秀賞
 - 2 F 西川 安希
 - 3 B 土田 めぐみ
 - 2 B 山下 瑞葉

会員の動向

計報
伊藤 公一(昭46農士卒)
平成21年8月ご逝去

ホームページの一部変更について

同窓生の皆様におかれましては本校同窓会のホームページをご愛顧願ひまして、ありがとうございます。

さて、この度本校のホームページのドメインが事情により一部変更となりました。従来は「ginou-douso.org」でしたが、現在「ginou-douso.org」となっています。「岐阜県立岐阜農林高等学校同窓会」で検索をしていただければ現在のホームページにアクセスができます。

今後とも、「この同窓会機関誌「瑞穂」のデータの掲載を含め「同窓会事業」などの更新を中心に同窓会の広報活動の充実に努めてまいりますので、どうかご理解とご協力を賜りますようお願い致します。

母校の野鳥紹介⑦

母校の野鳥 キジ
キジはこの国の国鳥とされています。その姿は立派で、雄の顔はとさかから顔にかけて赤く、羽色は鮮やかな暗緑色をして尾羽が長く伸びています。この艶やかな姿の理由は雌を引きつけて確保するためと、他の雄に対して縄張りを主張するためだと言われています。一方雌は体型は似ていますが、草地に似た保護色で茶色の羽色をしています。



農耕地や草原を生息場所としていることから、本校でも4月の早朝、雄のケンケン音と鳴く声が聞こえてきます。場所は西果樹園周辺と東水田周辺で縄張りを張っていますが、一夫多妻のこの鳥にとって農場は雌を多く従えるほどの広い面積でもなく、雌を1羽を取り込むのが限度のようです。そのためかヒナの単立つ姿を最近は見ることがありません。

母校の銘木紹介⑦

ヒヨクヒバ(イトヒバ)
ヒノキ科 ヒノキ属

農場の広場にぼつりと一本の木が目に入ります。

この木は、前加納校舎より移転され、旧農場管理棟職員室の前に植えられ、現在に至っております。樹高は5mほどで、あまり大き



くはな
いが樹
齢は一
〇〇年
を超え
ている
のでは
ないか
と思わ
れます。
特に自
営学科
の卒業
生の方
には、
思い出
深い樹
木だと
思います。
ヒヨク
ヒバ・
サワラ
の変種
で常緑
針葉樹
、枝だ
が系の
ように
伸びて
垂れ下
がるの
で、イト
ヒバと
も呼ば
れる庭
木・公
園など
に使わ
れてい
る。

編集余記

例年、師走に一年の締めくくりとして日本漢字能力検定協会が行っています。「今年の漢字」に「変」が選ばれ清水寺の森清範貫主が揮毫されました。

今年度は新型のインフルエンザが世界的に大流行し、本校でも十月頃から学級閉鎖が相次ぎ、各種学校行事や校外活動、部活動等に多大な影響がみられ対応に苦慮しました。また、日本の政界においても大きな変化がみられたことは記憶に新しいことです。

今後「変化」・「変動」が予期されますが、しっかりと対応できる生徒を育てたいものです。今後、幅広い会員の皆様の情報交換のためにこの機関誌の編集を進めたいと思っておりますので、多くの情報、寄稿をお願いします。

この「瑞穂」の記事はホームページでも閲覧できます。

同窓会ホームページ

<http://www.ginou-douso.org/>

同窓会だよりなどの投稿をよろしく願ひします。



森林総合プランナー
森林整備・木材生産・造園土木
株式会社 遠藤造林

代表取締役 遠藤 一美
専務取締役 遠藤 二二己
造園部長 遠藤 雅樹 (昭三林卒)

本社
〒502-0812
岐阜市八代3-26-10
TEL (058)-231-5112
FAX (058)-231-4429

支社
洞戸・養老・山県・芥見・金山

丸栄コンクリート工業株式会社

本社
〒501-1629
岐阜県羽島市福寿町間島一五二八
TEL (058) 393-0700

明日をかたちづくる

中衛工業株式会社

代表取締役
関谷 俊征

◎岐阜支店
岐阜市六条南3-6-9
tel.058-274-8881
fax.058-274-8860

◎本社
名古屋南区鶴里町3-11
tel.052-811-8111
fax.052-811-8311

<http://www.chuei.com>

土木舗装一式請負

郡上舗道株式会社

代表取締役
高橋 勇
(昭和30年農卒)

本社
岐阜県郡上市大和町剣37の2
電話<057588> 3163
3330
郵便番号 501-4612

北方営業所
岐阜県本巣市三橋712-1
電話<058> 324-1818
324-7733

美濃加茂営業所
岐阜県美濃加茂市太田町字境松
電話<05742> 5-8486



総合建設業
株式会社 松野組

代表取締役社長
松野 守男

本社
岐阜県瑞穂市穂積
☎(058) 327-3200(代)

岐阜営業所
岐阜市矢島町1丁目42番地
☎(058) 266-1386番

山県営業所
岐阜県山県市西深瀬
☎(0581) 22-2420番

東濃営業所
岐阜県美濃加茂市太田町字境松
☎(05746) 2-8811番

県下唯一のメーカー
東海ホリエ工業所
農用ホリエレシイム

岐阜県羽島郡岐南町野中
☎<058> 246-1313

名古屋営業所
名古屋市西区前の川町四丁目
☎<052> 521-9296

社長
大野 繁俊
(昭和10年農卒)